PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 6 DE MAYO DE 1925

NUM. 1915

Reunión de la Facultad de Medicina

Anoche se reunió la Fa-cultad de Medicina. Entre los diversos asuntos tratados mereció especial cuidado el que se refiere a la creación de la Universidad.

Fué aprobado por mayo-ría el dictámen elaborado por el Dr. Rojas.

En definitiva podemos ase gurar que la creación de la Universidad Nacional será paonto un hecho tangible de grandes conveniencias para el país.

Boda en Heredian

los jóvenes Porfirio Alvarado y Princilla Leitón a quienes deseamos que no se ponga jairás el sol en el camino de su felicidad.

Recibimos

Memoria de la Secretaría de

Contrato Nº 54 des Ma

TESTIGOS: Ric rdo Pérez O, J. Fr neisco Rojas h

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo què se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

NOTA EDITORIAL

HACIA EL PATRON ORO

ros y políticos americanos, se habló de organizar una conferencia internacional para proponer la adopción del patrón oro en todo el mundo.

Muy difícil es tal propósito; pero no es imposible. Para los americanos hay pocas cosas imposibles, aunque se les toma por un pueblo fantástico, resulta en la realidad el más práctico de los pueblos.

Inglaterra, la nación que tenía mayor inflación de papel, ha decidido ahora volver al patrón oro, como en los tiempos en que imponía la tasa a todas las monedas. Francia no quiere ser meno, y el célebre Caillaux que es un gran financiero, anuncia ya que también los franceses volverán muy pronto al patrón oro.

Hay todavía en Europa mucha desorganiza-El día cuatro del corrierio patrón oro pueda regir en todos aquellos países. te mes contrajeron matrimo. Las posibles revoluciones cuyos gérmenes están nio en la ciudad de Heredia latentes y el presentimiento de próximas guerras, hacen muy dudoso el afianzamiento monetario.

de y debe conseguirse en América y sospechamos mu ho más.
que no ha de pasar mucho tiempo sin que lo vea-

desde el tiempo de Carranza, es único pueblo que no tiene papel moneda y tiene, en cambio, todo el oro en circulación; y esto se hiz precisamente en los momentos en que todas las naciones escondían el oro. El peso colombiano hace años que permanece firme teniendo como descuento máximo hasta un dos por ciento. La moneda venezolana ha llegado a cotizarse recientemente a mayor precio que el

dólar. Guatemala se prepara a retirar el papel.
Pero esto no resuelve la necesidad de la époa. El gran negoció para la América Latina es
s ablecer en toda ella un tipo de moneda único, y este tipo de moneda será el de los Estados Unidos. Ellos pueden hacerlo y lo harán, porque a ellos les ha de convenir tanto como el resto de

Se espera que esta cuestión se plantee después del próximo Congreso de Juristas. Unificadas las leyes comerciales, se facilitará en gran manera la unidad monetaria. El dólar respaldará todas las monedas de América, porque a Washing-Pero lo que tan difícil parece en Europa, pue- ton le sobra hoy poderío financiero para eso y

Para el comercio americano será un negocio mos. A los ameticanos del Norte les interesa ex- formidable; pero también un negocio mucho más traordinariamente y ellos impondrán el dólar en grande para las Repúblicas Latinas que ve.án toda la América por la fuerza de la necesidad.

Ya existe el patrón oro en México, en Cuba, dito, como base firmísima de una prosperidad sin en Colombia, en Venezuela, en Panamá... El peso límites, en la que podrán desarrollar todos sus la Mcmoli de na Colombia, en Venezuela, en Panama... El peso limites, en la que podrán desarrollar todos sus cubano, respaldado por los americanos, tiene la fabulosos recubos que hoy permanecen estan
Acusamos recibo de la exacta equivalencia del dólar, y circulan como mo- cados.

Un bello discurso del Licencíado Volio

La sesión que ayer celebró el comentaremes en breve provechosa para el país.

Comentaremes en breve esa Memoria en aigunos de sus cepítulos.

VENTAS A FLAZOS DE DISCOS VICTOCIAS VICTOCIA FLORIDA POPERATE DE SERLE SAGI-BARBA

Sorteo No. 27.

Cootrato No. 2, contato N

ciendo de las suyas en la presenciar la precipitada fundamenda que rodea el sada de los guasones y la caída de una lechuza muerta, da de una lechuza muerta, de una lecido un simil bellisimo de intrigantes de oficio y un estimale para los hombres honrados. Felicitamos al señor Ministro verían bajr una sombra neverían bajr una sombra neverían bajr una sombra nepra de uno de los árboles gente recobró el valor y la Banco. gra de uno de los árboles gente recobró el valor y la gra de la mencionada alameda, confianza y el interrrunpido El terror supersticioso, instituto en los humanos les tamente.

rectiva del Banco Internacional.

de las cercanías del CemenQue lo ocurrido con referencia si
terio se vieron alarmados los del la policía. El agente
sete seuto y que dió margen a:
la publicación becha por el diario
«La Tribuna» fue que el Lic.
Brenes abogado del Banco Internacional, en
la publicación becha por el diario
«La Tribuna» fue que el Lic.
Brenes abogado del Banco Internacional, en
la publicación becha por el diario
«La Tribuna» fue que el Lic.
Brenes abogado del Banco Internacional, en
la publicación becha por el diario
«La Tribuna» fue que el Lic.
Brenes abogado del Banco Internacional, en
la publicación becha por el diario
«La Tribuna» fue que el Lic.
Brenes abogado del Banco Internacional, en
la precipitada fue
presenciar la preci

En resumen: fue aprobado en segundo debate el proyecto y señaló la sesión de hoy para el

- Así terminó la jornada parlamentaria de ayer,

lEo casa de don Leonardo Quesada

En casa de don Leonardo Le casa de don Leonardo Quesada hubo anoche una alegre reunión, que resultó sumamente simpática. Se bai-ló hasta bien entrada la no-che, reinando durante la fiesta el orden y la cordialidad.

Lo malo fué que a la sa-lida de los invitados, hubo entre algunos de ellos di-ferencias que los llevaron a los alegatos acalorados y después a las bofetadas de

ley. La policía hubo de inter-

El Cambio

Hoy a las 14	horas	
New York	400	4
Londres	388	/- 4
Paris	105	
España	203	_
Italia	82	
Suiza	387	-
Bélgica, t	102	
Dol. sobre Berifu	400	_
Amsterdam or. at	m. Ac	,

Por los fueros de una autoridad

concordia y honradez, que siem-pre han respiandecido, con au-celas de progreso en la persona de señor don Jorge Betancourt, au decidido dejar en su puesto a aquel ciudadano dec orden y

tuitos enemigos.

. OBSERVADOR

Suscribase a La Prensa

LA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI

> ENTORES: SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO, FALCO Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

Nota del día

ROBERTO UGHETTI

El baritono de la voz de plata

Mañana celebrará su función de honor Roberto Ughetti figura principalisima de la compañía de opereta

que actúa en el Teatro América. Este Roberto, muy joven y con unas facultades es-pléndidas, es quizás el mejor barítono que existe en ese genero teatral, en el que no abundan los buenos barítonos. Por eso cuando apareció en la opereta el magnífico Sagi-

Barba fue acogido como el regenerador de esa clase de teatro, y la admiración que produjo pasó después a su cuñado Pepe Vela hasta que hace un par de años perdió la mitad de la voz.

Sagi-Barba y Pepe Vela han sido los mejores barítonos de opereta, grandes maestros de canto y artistas de alto refinamiento. Pero ninguno de esos dos famosos cantantes han aventajado a Roberto Ughetti en la valía de la voz, ni ahora ni en sus mejores días.

La voz de plata de Roberto es sencillamente un te-soro de bellezas. No habíamos tenido ocasión de oirle hasta esta temporada. Mucho buero nos habían dicho de él; pero, con eso y con todo, cuando le oímos la noche del debut nos causó una sorpresa mucho más grata de lo que esperábamos.

Su voz impresiona hondamente desde las primeras notas que se le oyen. Es una voz suave y pastosa, ater-ciopelada y flexible; hay en ella toda la gama del colorido, una cantidad de matices que asombra; plena, profunda y amplia en el registro grave; insinuamente y deliciosa en el registro central, que nos recuerda la dulcísima media voz de Pepe Vela, aunque más vibrante; y en el registro agudo estalla en límpidos clarinazos que ya los quisieran para los días de gala mnchos tenores pre untuo

Donde más le hemos admirado no es precisamente en la música ya cursilona y demasiado sobada de la ope-reta; en lo que más nos ha convencido ha sido en las dos operas españolas que le hemos oído estos días: en el Juanil o de "El Gato Montés" y en el Pablo de "Maruxa". En el bandolero de la pintoresca ópera de Penella, Roberto supo mostrarse como un cantante de primera fuerza, especialmente en la romanza de presentación y en el formidable final de la obra, riezas difíciles para baríto-nos de grandes facultades. Y en la ópera eglógica de Vves, cantando la parte del pastor, tan afiligranada toda ella, desplegó el brillante colorido de su voz matizando de un modo admirable toda la partitura.

En una función extraordinaria le oímos el prólogo de "I pagliacci", y rápidamente surgieron en nuestra memoria los cantantes a quienes se lo hemos oído en los tres últi-mos años: Titta Ruffo, Stracciari, Ballester, Ordoñez, Faticanti; y, aparté Titta Rufto que es un verdadero príncipe del arte, Roberto puede ocupar dignamente un puesto entre todos ellos sin desmerecer en absoluto por el volu-

men y la calidad de su voz.

Esa evocación de «La Bayadera» que ya se ha popu larizado entre nosotros y que peca de lánguida y dulzona, cantada por él, es una preciosidad tan admirable, que puede introducirla en los grandes conciertos con la seguridad de un éxito mucho mayor cuanto más culto sea el auditorio.

Pero todo no pueden ser elogios en esta crónica porque este baritono tiene también defectos propios de la juventud o de la falta de experiencia. Como cantante solo le encontramos un defecto: que no frasea con la claridad con que debe y puede hacerlo. Sin embargo, no es eso lo de mayor importancia. Lo más llamativo es que si como cantante despierta grandes admiraciones, como artista, como actor, es apagado y rutinario. Habla con precipitación y slempre igual, dando una vulgar impresión de mo-notonía. Todos los personajes los interpreta de la misma manera, aunque tambien es cierto que todos esos príncipes y condes falsificados de las operetas se parecen muchísimo nes y un poco de voluntad y de ambición se llega a donde unos a otros.

Sospechamos que Roberto Ughetti acabará por abans

La Universidad Nacional

versitarios elevó ayer al Congreso Nacional un inagotable de los conocimientos de la humanidad? bello y sentido memorial, demandando la ayuda necesaria para la erección del edificio donde encontrarán albergue las distintas facultades que hoy se hallan situadas en diversos lugares de la ciudad.

La importancia suma que uene ess anhelo de estudiantes, nos hace dedicar hoy esta nota editorial a este asunto.

La cultura del país demanda la rápida creación

de la Universidad como un acto de justicia. Y si a esto se añade que la juventud pobre, aquella que no cuenta con los recursos necesarios para salir al exterior a emprender los estudios que como término medio deparan 7 años, encontrará por fin el campo propicio para desarrollar sus aceivida des de cultura, demás está el decir que no habrá ciudadano amante del adelanto patrio que no apoye con entusiasmo esa iniciativa que hará cristalizar el más hermoso de los ideales.

Como dicen los estudiantes, aquí se han gas-llos que contribuyan a tan bella obra.

En la sesión de anoche en la Facultad de Me ltado urgentes sumas para erigir bellos, suntuosos dicina y de la que en otro lugar del periódico hacemos mención, se acordó pedir la ayuda del Estado
para la Creación de la Universidad Nacional.

do y poderoso esfuerzo para erigir el edificio de la la Creación de la Universidad Nacional.

También la Asociación de Estudiantes Uni

Universidad que es el templo del saber, la fuente

La Escuela Normal de Costa Rica creación de un gobernante amante de la cultura, atrajo hacía este país la simpatía y el elogio de los demás hermanos pueblos de Centro América. La creación de la Universidad Nacional sería un paso más ha cía la definitiva consolidación de nuestro prestigio como pueblo culto. Y sería para el Presidente de la República y para el Congreso Nacional un orgullo que tal obra se llevase a cabo en breve tiempo, ya que ella dejaría impresa en nuestra historia una huella indeleble de adelanto material: primero con un edificio valioso que embellecería la capital y después con el engrandecimiento de la cultura na-cional que está llamada a consolidarse como antes dijimos, definitivamente.

Venga, pues, sin dilación la Universidad Nacional y grabemos con carácteres de oro en el li-bro de la historia patria el nombre de todos aque

Distribución del Testamento Carit

Esta Gobernación ha recibido del señor Secreta io de Estado en en el Despacho de Beneficencia un cheque por la cantidad de © 14.752.00, que es el producto de los intereses del capital que dejó el doctor don Adolfo Carit, para que se distribuya, en parte

El 35%, para distribuir en bonos de tres a seis colones, según las necesidades de cada agracia-da, a madres pobres, honradas, con numerosos hijos de tierna-edad para leche de vaca: \$\mathbb{C}\$ 8.102.10.

Ed a para leche de yaca:

© 8,102,10.

El 12 y medio %, para la Junta de Educación de San José para inverticlo en vestidos a alumnos pobres de las escuelas de San José el 25 de diciembre de cada año. © 3,319,95.

El 12 y medio %, para que el Gobernador dé, el mismo día a dos lavanderas de esta capital, de 15 a 18 años de edad, bellas, paras y virtuosas. Si no se encontraren la entregará el día indicado a la persona o personas que a juicio de la Municipalidad de San José hubiese durante el año llevado a cabo actos humanitarios dignos de recompensa.

© 3,319,95 € 3.319.95

En consecuencia, corresponde al infrascrito hacer esta distribu-ción, pero para lograr el mejor acierto y claridad en ella, se dis-

Mandar à imprimir bonos de nco colones para que sean dis-ibuidos por señoras de la ciudad eatre madres pobres, a fin de que suedan hacerlos efectivos en la

Suedan hacerlos efectivos en la Gobernación.

Señálase el día 9 de mayo corriente, a las dos de la tarde, para atregar el dinero que corr sponde a cada bono, en el edificio de la Gobernación.

a Gobernación.
Esas personas que par algún motivo no pudieren venir a la fecha señalada podrán hacerlo en las horas corrientes de la ofici-

en las horas corrientes de la oficina durante la siguiente semanta.
Envisase a la Junta de Educación un cheque por valor de
§ 3,319.95 para que distribuya
ese dinero al tenor de la disposición testamentaria que lo autoriza.
En cuanto al premio para las
dos lavanderas más bonitas y
virtuosas, de 15 a 18 años, interpretando justamente el testamento que debió haberse cumplido
dede el año de 1921, se dispone: dede el año de 1921, se dispone:

1º Cuáles son las lavandeias más latulada "Dajo el cielo vacio", bonitas y virtuosas, que tengan exquisitamente traducida por "na edad de 18 a 22 años; 2º el notable escritor José A. Luengo.

17 a 21 años; 3º Cuáles entre las que tengan de 16 a 20 y 4º Cuáles entre las que tengan de 15 a 18.

El dinero destinado a ellas se divide en ocho partes iguales y sedistribuye cada parte a la agra-

Nómbranse miembros del Tri-

tación al señor Secretario Estado en el Despacho de Bene-ficencia, para que si lo tiene a bien, se digne darle su aproba ción

Enviese copia a todos los dia-rios de la capital para que conoz-can las interesadas lo que se ha dispuesto

ROGELIO SOTELA Gobernador

J. R. ARGUELLO DE VARS

San José, mayo 5 de 1925

Libros nuevos

"La Novela Literaria" tira", y es en verdad un liabrir un concurso entre las mu jeres que trabajan en los lavade ros públicos para que se diga: 1º Cuáles son las lavanderas más titulada "Bajo el cielo vacío" acaba de enriquecer su ya valiosísima colección con una nueva obra de Johan Bojer,

protagonista, incitado por el deseo lancinante de purgar una falta de su juventud, lucha consigo mismo venciéndose tras un forcejeo ti Nómbranse miembros del Tribunal calificador de los periodistas: don Macabeo Vargas, don José A. Zeledón y don Rafael Soley, quienes recibirán los votos de las lavanderas y decidirán acerca del premio. Los votos se tremitirán al primero de ellos, que funge como Presidente, Encárgase para colocar los bonos entre las madres pobres, a las siguientes personas: tánico, y fruto de su triunfo es una obra admirable de trabajadores y crea con ellos Encárgase, para colocar los bonos nos entre las madres pobres, a las siguiéntes personas:

Señoras doña Matilde de Araguello de Vars, 100 bonos; doña Emilia de Castro Quesada, 100; doña Carolina de Soley, 100; doña María de Mata, 100; doña Belen de Vargas Araya, 100; doña Belen de Vargas Ar

y autógrafo del autor, y se vende a \$ 3.00 en la Dirección de 'LA PRENSA.

"Oviedo, ciudad humorística".

Con este título acaba de oublicar su cuarta novela el literato asturiano Gil Nuño del Robledal

seis obras teatrales le han dado crédito al nombre de

todos los recovecos del alma drid, y el lector puede consede su pueblo, y al escribir "Oviedo, ciudad humorística" ha sabido el como la redacción de La rica" ha sabido el como la redacción de La redacción d do apasionamiento del alma asturiana.

El la titula "novela del amor, del juego y de la sá-

bro delicioso que acrecen-tará la fama de su autor.

LA SEÑORITA JAUFRE Esta famosa novela del ilustre académico francés Marcel Prevost acaba de ser esmeradamente reeditada. traducida por Próspero Mi-

Tiene tanta fama el autor y tanta popularidad la obra, que basta el nombre del uno el título de la otra para que el lector quede conven-cido de que se trata de algo notable.

LA FIESTA DE VENE-CIA.

Es esta otra de las nuevas novelas que acaban de lle-

que las madres que desean hijos sanos y fuertes (y todas los dessean así), sepan el régimen que deben seguir antes de nacer el niño y pués de haberlo dado a luz.

Con mucho interés se lo recomendamos a las madres.

Todos los libros de que Cuatro novelas y cinco o acabamos de dar cuenta han sido cuidadosamente editados por la importante casa Edito-

> Lea LA PRENSA rodas las tardes

donar la opereta para dedicarse a mayores empeños, para conquistarse un puesto entre los barítonos famosos. No le costará mucho de conseguir o si toma un buen maestro y se esfuerza en ser actor.

Tiene figura teatral, un tesoro de voz, grandes facultades y toda la juventud por delante. Con tales condiciose quiere.

BERNARDO MERINO

El peligro de una

movilización comunista en Francia

interpelado por los dipuposesión documentos que dos. miembros pertenecientes en la misma, cuyos nom· serán los primeros en ser cistas".

París.—Durante la se perseguidos y ejecutados sión de la Cámara de Di por el pueblo, en el caso putados, fué el Gobierno de que el Gobierno se interpelado por los dipu-viera imposibilitado de negaray, quienes diri-giéndose al Ministro del Interior M. Schrameck, le previnieron del peligro mitin de la Liga Republicomunista que muchos cana, desórdenes que culniegan, asegurando que minaron en la muerte de el Gobierno tiene en su tres personas y 43 heri-

Contestó el lider coprueban claramente que existe una "movilización comunista" para derrocar quien atribuyó la culpa los poderes y que en la de los desórdenes aludimisma Cámara se sientan a "unos cuantos." patriotas que integran el al partido complicado llamado batallón de hierro" asegurando que los bres están marcados con una cruz. Dirigiéndose a los comunistas, M. Tattin ger les aseguró que ellos de los ataques de los fas

LECHE CONDENSAU

MARCA NIDO

Completamente fresca-Tengo para la venta

ALMACEN

Tomás Fernández Teléfono 198

Apartado 614

¡Arriba con el clericalismo! El banquete de la Nunciatura en Madrid

Madrid, abril 18 — En reconocer en verdad que el el banquete de la Nunciatu ra, con la asistencia del Rey, el Nuncio pronunció un discurso, diciendo "Sols por vuestra fe Rey Católico señor, esto es, sois el sólo entre los Reyes que puede entre los Reyes que puede estentar el título que es propio de nuestra fe, de nuestra Iglesia y de nuestro l'apropio de nuestra fe, de nuestra Iglesia y de nuestro l'apropio de nuestra fe, de nuestra Iglesia y de nuestro l'apropio de l'

porvenir. "Luego si ésta es

homenaje de vuestra visita, no solo como hijo sumiso, sino Soberano atólico de España, y recibis teis la apostólica bendición que os otorgó el Santo P.dre, impetrando para el pueblo español el favor del cielo. A esta bendición creo se deben todos los momendeben todos los momen tos fellces q' van sucediendo para España; desde aquel instante, perque hay que

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

tra pat la y cedieron ante la aparición del Catolicismo, Catolicismo, aquí tenéis, verdadera civilizaco, porque es cuando comienza la verdadera civilizaco, porque el derecho que os confiere vuestra fe. fiere vuestra fe.

'Tuvistes el honor de consolidar a aquella civiliza ofrecer a Su Sartidad el homenaje de vuestra visita, no solo como hijo sumiso, al sigio XVI, sigio de oro, a sumiso, a a s

Suscribase Ud que a LA PRENSA

La retreta de antenoche

Con grandísima concurrencia sencia del maestro Nicto se dió se verificó antenoche en el Parque a conocer anoche como un gran Moragán la retreta semanal de costumbre. El público quedó su mirablemente tiendo además muy mamente satisfecho del programa desarrollado por nuestra ban da capitalina y cada troza musical fice aplaudido con delirio. El Músico Mavor señor Villala la hecho con él para Músico da que dirigió la banda por au

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

El Departamento de Agricultura ha introducido los abonos más eficaces para café, caña, cereales y pastos y los vende a precio de costo con además las rebajas otorgadas por ley especial, de mo do que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de abonar acertadamente y con suma economía no conoce sus verdaderos intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VAN DER LAAT

DIRECTOR

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 594

LIBRERIA ESPANOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educa-ción Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de @ 0,75 cada uno o @ 7.50 la docer Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARI

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES. *********

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano de la Facultad] de Medicina de Paris

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL FEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José

USE EN SU CASA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

ger grande y pequeña and the second s

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne eam Soda - Gengeral

Sesión de la Comisión de Vías Públicas

tes también el Gobernador gelio Sotela, el miembro propietario, Sr. Tristán y los Srs. Inspectores de Trá-

El acta de la sesión ante-rior tué leída, aprobada y

lotes sin construir, por con-cifico, 2 carros arena de siderar que el producto del Caldera 200 colones. To-impuesto respectivo benefital: \$\psi_7.635,70\$. ciaría directamente a la Comisión, y que por lo tanto aprobaron las correspondien-debe ser ella quien autorice tes a la semana del 23 al 29 el pago de dichos empleados, a moción de los Srs. Córdoba y Coto, se acordó de manera definitiva:

1°. — Que mientras dure el trabajo en referencia con-tinúen haciéndolo los mis mos empleados que actualmente lo efectúan, señores Víctor M. Castro R. y Guillermo Muñoz, con el sueldo mensual de 150 colones y 100 colones respectivamente, imputando el gasto que origine a la Partida de

Eventuales; y

2°.— Que estos señores
presenten un intorme de los trabajos efectuados y de los que les falta por hacer Moya Garcí respecto al trabajo de lo-calización y medición de lo-lás Majhuí. tes sin construir, a ellos en-comendados.

Inspección de Elec.

miento del acuerdo V. de 27 de abril último para el de Elec, por mayoría de vo-tos se designó al primero propuesto, señor Hernán A. Castro C. El señor Coto dió un voto el 2º. de la ter-Sr. Carlos Monge.

con el Presupuesto ordina para autos.

ción mensual de 175 colones y 150 colones respec-tivamente, debiendo surtir sus efectos este acuerdo a partir del 1º. del mes en curso.

Pedido de materiales. De contermidad con las Se la notas de pedidos del Sr. In- 11 hs.

Sesión 24ª ordinaria, ce-genlero de la Comisión se lebrada por la Comisión de autorizó la compra de los vías Públicas el día 4 de siguientes materiales y utenvias Públicas el día 4 de siguientes materiales y uten-mayo de 1925. Silios. Para el servicio de la Principió la sesión a las 20 horas y 5 m. con la con-co (que presidio), Córdoba y Coto. Estuvieron presen-tos tembridas el Coherenda. negra, 1 quintal alambre de la Provincia, Lic. Roge de púas, 10 libras de gram pas y un martillo.

Pago de cuentas.via revisión de los comprobantes respectivos, se autorizó en forma, el pago de las cuentas siguientes:

Francisco Jiménez 167.60 colones piedra que Lotes sin construir.—Con brada, & 1102.90; Cía N. presencia del oficio del Sr. de Electricidad; alumbrado presencia del oncio del Sr. de Electricidad; alumbrado Inteventor, en que da cuenta por abril, 5.299 colones que la Municipalidad, en su Fraco. Origgi, 66.90 m. corúltima sesión, acordó no sedón y como setto, 618. coguir pagando el sueldo de lones 80 ctms.; C. R. Molos encargados de la localitor y Co. 20 G. gasolina, zación y medición de los 415 colones; F. C. del Patronio.

Planillas de jornales.—Se de abril último, por valor de 811.50 colones.

Estado de cuentas.-Por tener relación con los pagos aprobados en los acuerdos anteriores, a moción del señor Coto, se dispuso pedir al Tesorero Municipal un estado de las cuentas de esta Comisión has a la fecha. Permisos.—Con vista de

los respectivos informes del Sr. Ingeniero de la Comisión, fueron concedidos los si-guientes permisos: «de construcción», a los Srs. Gonzalo Acosta y María Hernández; «de reparación», a los señores Edmundo Arias U., Luis Moya García, Agustina R. v. de Bonilla y Miguel y Nico-

Contrato de piedra quebrada.—Se acordó pasar a intorme del Sr. I. de la C., un oficio de contrato al se-De "la terna presen-un oficio de contrato al se-tada por el Sr. Ingeniero fior Jiménez Ortiz, referente de la Comisión, en cumpli-a la negativa del 1º, recibirle a la negativa del 1°, recibirle el material que le fue pedido de conformidad con el acuernombramiento de Inspectores do XVIII de 27 de abril pasado.

Estación de automóviles.-En vista de las continuas quejas que se reciben en contra de las compañías mona, Sr. Carlos Monge.

Con motivo de este nombramiento y de conformidad construcción de una estación

rio vigente, a moción del Parimentación de las ca-Sr. Córdoba se acordó: lles.—Se acordó aceptar la Que el Sr. Montealegre invitación del Sr. Ministro ocupe el puesto de Inspector de Gobernación, hecha por tor de Elec y el Sr. Castro medio del Sr. Gobernador, para que la Municipalidad el desegundo con la dotatome en cuenta la pavimentrción de las calles.

Se hará el estudio concienzudo del asunto y en su oportunidad se resolverá lo conveniente.

Se levantó la sesión a las

SIEMPRE FL ME.
JOR veimá BARATO
JI A. CORONADO
TELEFONOSII

Suscríbase usted a La Prensa

Espigando prensa malu ina

DIARIO DE COSTA RICA

Entre los cables que publica este apreciable colega, los de mayor înterés son los que se refieren al nombramiento de don Gabino Villanueva para residente de Bolivia y el de que el Representante de El Salvador en la Conferencia de Ginebra propuso la prohibición de vender armas a los revolucionarios.

No nos parece mala idea la del Representanto del Dr. Quiñones, Presidente de necho de la her-rrana cuscatleca desde hace diez o doce años, pero fuera deseable también que al par se hubiese pro-puesto que se prohiba a los g biernos tiranizar al pucblo.

La información parlamentaria de Paquito Núñez, que publica el colega está completa. En materia informativa el colega continúa un

poco deficientillo.

LA TRIBUNA

Continúa por la misma senda de progreso este colega de la mañana, que a decir verdad, nada tiene que envidiar a los más progresistas colegas de

ne que envidiar a los más progresistas colegas de Centro América.

Su edición de hoy trae la información valiosa de siempre. Entre los sucesos o hechos del día, figuran el nuevo reclamo a la empresa de toros; las entrevistas con el Ministro de Hacienda y el Director del Banco Internacional; la oposición del Presidente de la República a que el templo del Corazón de Jesús sea construido en el lote donado por la señora de Keith; us artículo del Sr. Soley Güell sobre la deuda francesa; otro del Sr. Licenciado Manuel F. Jiménez sobre el mismo asunto y otras muchas cosas más de importancia.

LA OPINION

Este simpático colega ha cambiado de dirección. La asume don Guillermo Vargas Calvo, bien conocido como el más vibrante de los escritores y periodistas nacionales.

En bien sesuda nota editorial define sus ten-

En bien sesuda nota editorial define sus tendencias, su orientación y su próximo mejoramiento.

Felicitamos al colega a quien deseamos el mayor éxito y nos congratulamos de que vueva a la lid de la palabra impresa el gallardo escritor Vargas Calvo a cuyo saludo correspondemos.

GASOLINA WIC

a 2 colones el galón

vende The Costa Rica Motor Co.

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERIA

ANTONIO VALERIN

Atlende órdenes de trabajos en su nuevo local. 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Teléfono Nº. 799 : Precios económicos.

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver

TABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FO RROS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando.
RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA
CIELOS de 3½ pulgadas de ancho acordonada a 8 cmts pie lineal.

— BUENOS DESCUENTO SEEGUN LA CANTIDAD—

FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Lea La Prensa; su material le interesa El crisol del suevo pensamiento Este documento es propiedad del al Billotte Account migne de la rectie de la

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7º: Avenida Este, Nº. 344. CASA FALCO

Teléfono 71 -Apartado P. OBRAS DE MARDEN

A & 5 00 el tomo empastado
Fl éxito comercial

Siempre adelartel
OBRAS DE MARTINEZ SIERRA

A & 5-00 el tomormpastado Abril melancólico, nóveias La vida inquieta, glosa io espiri ual El diablo se rie, noveias Aldea ilusoria, ilustrada

Udea ilusoria, ilustrada
ada uno y su vioa, i ovela, © 0 40
BBRAS DE HENRY BERGSON
A © 5-00 el tomo empastado
a evolucion creadora, 2 tomos
a risa, ensayo sobre la significación
de io cómi. 0
OBRAS DE F. DE QUEVEDO
A © 5-00 el tomo empastado
Páginas escordas
Obras serias
Escritos notíficos

Escritos políticos JOSE ORTEGA Y GASSET

COSE ORTEGA Y GASSET
Personas, obras, cosas, pasta & 5-00
deditaciones del Quiote, rat. @ 3-50
El Espectador, rú tica @ 3-50
Vieja y nueva política, conferencia,
@ 1-00
MIGUEL DE UNAMUNO
A @ 5-00 el tomo empastado
Ensayos
Soliloquios y convesaciones
C utra esto y aquerlo
El espejo de la muerte, cuentos
Por terras de Portugal y España
Mi religión y utros ensayos ureves
Niebla, novela
El pouvenir de España, por Miguel
de Unamuno y Angel Ganivet
@ 2-00
JUAN MARAGALL
A @ 5-00 el tomo empastado

TRISO DE AULINA: El bandolero, novela

OBRAS DE ECA DE QUEIROZ

A 6 5-00 el tomo empastado

San Cistobai, leyenda

El señor diablo, artículos

Adán y Eva cu-ntos

Los Maias, episodios de la vida romántica, 3 tomos

El Mandarin, costumbres chinas

Altículos, 60-0-10 el tomo

Altículos, 60-0-10 el tomos

Attuctios, 60-30 et tomores chinas
Attuctios, 60-30 et tomo
OSRAS DE ERRESTO RENAN
Acerroes y et Averroismo, (ensayo
històrico), pasta 66-00
LEOPOLDO ALAS (CLARIN)
Doctor outius, cuentos, pasta 65-00
FELIPE TRIGO
La. posadas dei amor, pasta 65-00
En 105 andamios, ristica 63-50
RICARDO LEON
A 65-00 et tomo generated.

RICARDO LEON

A © 5-00 et tomo empastado
La escuela de los sofi, tas, diálogos
Casta de Hidalgos, novela
OBRAS DE "AZORIN"

A 5 colones el tomo empastado
El Licenciado Vidriera
Un discurso de la Cierva
La voluntad
Los pueblos

s pueblos margen de los clásico político

Los per Al margen de El político

Li político

Li político

Una hora de España, rústica, de OBRAS DE GABRIEL MIRO

A 5 coinones ei tomo empastado Deniro dei cercado, noveias F gunas de la passio del Señor Del huerto provinciano, cuentos, pasta, colones 2-50

El Estado o la Repua.

El Estado o la Repua.

Correctado de cercanterio, noveia passa del passo del Señor DE PIERRE LOTI

OBRAS DE PIERRE LOTI

OBRAS DE PIERRE LOTI

A 6 3-00 tomo

Relejo de la sendo oscura, noveia Figuras y consa que passaron, noveia figuras y consa que passaron, noveia Basilio, fantasma, o, 30

ROBRAS DE PIERRE LOTI

OBRAS DE PIERRE LOTI

A 6 3-00 tomo

Relejo de la sendo oscura, noveia figuras y consa que passaron, noveia figuras y consa que passaron, noveia basilio, fantasma, o, 30

ROBRAS DE JERRE LOTI

OBRAS DE PIERRE LOTI

A 6 3-00 tomo

Relejo de la sendo oscura, noveia figuras y consa que passaron, noveia figuras y consa que passaron, noveia la Basilio, fantasma, o, 30

ROBRAS DE JERRE LOTI

OBRAS DE JORIO

OBRAS DE JORIO

OBRAS DE JERRE LOTI

OBRAS DE JORIO

OBRAS DE LOTI

OBRAS DE JORIO

OBRA

Estudio preliminar
To.o a veño.
To.o a veño.
Subsu Dario en Costa Rica, 1,25
Venoa selectos, c.60
ERNESTO HAECKEL
Historia de la creación, ilustrada, 2
tomo, posta, 6 roco
LUIS BUCHNER
LUIS BUCHNER

vida piqui a de li roda, paste, @ 5 0

- San José Costa Rica

o P. — San José, Costa Rica
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON
A & 5-00 el tomo empastado
Dulce y sabrosa, novela
La honrada, novela
La honrada, novela
La thorrada, novela
La transe, novela
La Lararo: Juan Vulgar, novelas
La hijarta del amor, novela, 2 tomos
El enemigo, novela
O Drama de familia, cuentos
N Cuentos de mi tiempo
OBRAS DE PIO BAROJA
Novelas a @ 3 50 el tomo

OBRAS DE PIO BAROJA
Noveisa a © 3 50 el tomo
Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable
Los recursos de la astucia
Las tragedias grotescas
Las rata del aventurero
Los caminos del mundo
El escuadrón de Brigante
El Mayorago de Labraz
MIGUFL DE CERVANTES
Don Quijote de la Mancha, 2
ilustrados. Data de 1000.

Don Quijote de la Mancha, 2 to:
ilustrados, pasta © 10-00
A. PALACIO VALDES
A © 5-00 e to tomo empastado
Páginas esc. gidas*
El señorito Octavio
El Maestrante
FRANCISCO PI Y MARCAUL
A © 5-00 est tomo gravas del
A © 5-00 est tomo gravas del

A © 5 00 et tomo empastade Las iuchas de nuestios días Cartas íntima: Las clases jornaleras © 0-60 Diálogos sobre la belleza, © 0-40 BENITO PEREZ GALDOS

Dialogos sobre la belleza, e o 40
BENITO PEREZ GALDOS

A © 5-0 el tomo emp-st do
El caba lero encantado, (cuento real
inverosinii)

El doctor Centeno, novela, 2 tomos e 8-00
Lo probibido, novela, 2 tomos e 8-00
La famita de Leon Roch, novela, 2
tomos e 8-00
Doña l'ericeta, novela
Alisericordia, 10v.la
La de Biringas, novela
La fontana de cr., novela
La fontana de cr., novela
El abuelo: Cena en los infiernos,
teatro, e 8-00
El caracio Salomón, teatro,
e 6-00

eatra: El tacano sano e esta el como de como d

Reaitidad, novela en cinco jornadas, 63-50
Amor y Ciencia, comedia en cuatro actos, 62-00
Toledo, ilustrada con 21 grabados, rústica, 63-00
Crorveon, rustica, 63-00
Fonatismo político y religioso, 61-00
P. L. COLOMA
Pequeñeces, ... pasta 6-7-00 Pequeñeces..., pasta, 6 5.00 JOAQUIN COSTA

derecho, pasta,

JOAQUIN COSTA

La Ilinorancia cel derecho, pasta, d

© 2.50

La uerra y la cuestión social, rústica, G

© 2.50

Agricultura armónica (espectante popular), rústica © 2.50

Politica hídraulica (mision social de los riegos), rústica, § 3.00

DICKENS

Tiempos difelles, pasta, © 5.00

El po venir de España, © 2.00

El po venir de España, © 2.00

El po venir de España, © 2.00

UBRAS DE R. PEREZ DE AYALA

A 2.50 el tomo

Bajo el siguo de Artemisa, novela

La vida en un colegio de jesuitas, novela

La vida en un colegio de jesuitas, novela

La vida en un colegio de jesuitas, del sendero inpure caracte.

La vida en un colegio de jesui noveja El sendero innumerable, poemas Prometeo: Luz de domingo: caida de los limones, tres nov

caida de los limones, tres novelas perematicas Hermaan encadenado El libro del espiritu y dei arte italiano Las mascaras, ensayos de crítica eatral, 2 tomos Belarmino y Apolonio, novela El sendero andante, poemas Luna de miel, una de hiel, novela Luna de maiel, una de hiel el ombigo dei mundo, novela Cuarto menguate, portunado novela Cuarto menguate, novela, e Contro de Desarro de Desarro de Desarro de Desarro de Cuarto menguate, novela, e Contro de Desarro de Desarro de Cuarto menguate, novela, e Contro de Desarro de Cuarto menguate, novela, e Contro de Carto de

comedia
MAURICIO BARRES
MAURICIO BARRES
Un hombre libre, 300
CAKMEN DE BURGOS
A 3.00 el tomo
Nueva doctana práctica
La m-toseada, nov-la
Amadis de Gauna (arreglo)
Ultumos modelos de cartes 2.00
EL ¿Esoro de la Belleza, 2 00
OBRAS DE J. DE MOURMONT ABFREDO DE MUSSET

OSE MARIA DE ACOSTA Las pequenas caras de Milis

No será el Oficial Mayor

darse cuenta al público del diera por descartado

la posibilidad de su nombra miento nos dijo: que nada sabía de ello; que no aspiraba a ocupar dicho cargo, ni tampoco había hecho ges mencionado.

En La Tribuna de hoy al tión en tal sentido y que se rumor de un cambio en la nombre de los posibles can-Oficialía Mayor del Congre- didatos al puesto, ya que Onciana Mayor del Congreundatos al puesto, ya que
so se dice que suena el
nombre del Sr. J. Ramón puevo Presidente del ConGutiérrez para sustituir al
greso nunca le había hablado
Sr. Ortiz que actualmente de que lo tuviese en cuenta desempeña tal cargo.

Hablamos con el señor yor que el señor Ortiz deGutiérrez y al indagar sobre sempeña.

Así, pues, puede darse por descartado el nombre del se-ñor Gutiérrez para el cargo

Viajeros

Próximamente partirá par ra los Estados Unidos, en vía de paseo, la apreciable señorita Carmen Rey Ceba llos, flor preciada de los bellos jardines josefinos. Le deseamos buen viaje y gra ta permanencia en las ciudades de La Unión.

Para el mismo país par tirá en el próximo vapor e timable señora doña Mer-cedes Oreamuno de Zúñiga. Va a radicarse allá donde desde hace algún tiempo se han establecido sus hijos. han establecido sus hijos. ra Arias fue nombrado Ofi-También le deseamos buen cial Tercero en la Oficina de viaje y buena suerte en com· pañía de su apreciable fa-

Defunción

Dejó de existir en esta capital la anciana señorita presentada ante la oficina María Jiménez Vargas, de respectiva al señor don Jor-57 años de edad, quien gozó je Chavarría, del cargo Ofien vida de la consideración cial del Sello Necional, y de todos sus amigos y concidos por su carácter pladad Nacional, de la Contabilidad Nacional, don Juan Mariana. entero y fino trato.

xtinta las expresiones de nuestra condolencia.

Permisos

Se ha prorrogado por diez días más la licencia concedida al Jese Político del cantón de Montes de Oro.

—Fué concedido permiso

la Junta Progresista del Barrio Keith, para celebrar, con los intervalos legales, tres turnos, con el objeto de allegar fondos para la construcción de la escuela corres pondiente a ese barrio. Los turnos en referencia estarán bajo la inmediata vigilancia de las autoridades policiacas,

Otro bare

muy animado. Los invitados eran personas de la intimi-dad de la dueña de la casa, quien les obsequió de la ma-

nera más amable y cordial-Esta fiesta duró hasta al-tas horas de la noche. Y al retirarse los invitados vat an la grata impresión de haber pasado deleitosamente algunas horas.

LA COMPETIBOR A COSTABRICENS " TANE SIEMPRE PA Toda CLASE DE ROPA

- DE PUVTO

Corresponsales

En poblaciones de más de 10.000 habitantes, la «Editorial Guerri» desea nombrar corresponsales para propagar sus obras y novelas por entregas con regalos. Referencias y condicio-nes a 'Editorial Guerri'. Gran Via, 5, Valencia, (España).

Nom bramiento

El señor don Alfreco Mo-Compras del Ministerio de Hacienda.

Renuncia acentada

dad Nacional, don Juan Ma-A los familiares de la ría Marchena la vacante dejada por éste ocupada por don Aníbal Hernández, y la de éste por don Rafael Márquez.

Nombramientos

Don Julio Bolaños Hernández

Don Julio Bolaños Hernández ha sido nombrado Agente Auxiliar de Policia de Cinco Esquinas del cantón de Tibás.

Don Abel Molioa Rosales, Agene Principal de Policia de Tamber de Punarenas.

Habierdo sido creada una Agencia Principal de Policía en el distrito de Yas, cantón de Paraiso, se nombra al señor José Solano, para desempeñar «s: puesto.

Agente de Policía de San Isidro del cantón central de Alajurla.

Agente de Policia de San Isi-dro del cantón central de Alajurla 1 e nomb ado el Sr. Manuel Gon-zález Arias. Para igual caroo, en Vara Blan

Para igual careo, en Vara Bian ca, del cantón de Heredia, fue designado José Dotores Mejías. Agente Principal de Fiorencia, fue nombrado don Juan José Sa

Jas Carvajal.

S. Isidro de . Certago

Se ha convocado a licitadores para la construcción de un edifició escolar en San Isidro de Cartago.

Ya se hacía necesaria es ta disposición pues el-plantel en que se educa la juventud de aquel pueblo tiene todas las malas cualidades cibles para que la obra educadora del maestro resulta

Bien por el progreso mental y físico del nifio.